

Pengembangan Jiwa Kewirausahaan Pada Karang Taruna Kelurahan Cirende

Angga Pratama, Veta Lidya Delimah Pasaribu, Raden Roro Ayu Metarini

Dosen Prodi Manajemen S-1 Fakultas Ekonomi dan Bisnis
Universitas Pamulang

Email : dosen02155@unpam.ac.id., veta01889@unpam.ac.id., dosen00945@unpam.ac.id.

ABSTRACT

The implementation of Community Service (PKM) is one of the applications of the Tri Dharma of Higher Education which in its implementation makes a positive contribution to the community. The implementation of this PKM takes the title "Development of the Entrepreneurial Spirit in Youth Organizations in Cirende Village". The location chosen is the Cirende sub-district which is located at Jalan Garuda No. 1, East Ciputat District, South Tangerang City, Banten. Where this location has youth organizations that require the development of a good entrepreneurial spirit. The method used in the implementation of this PKM is a Workshop or Training. Where previously the direct observation stage was carried out in order to find out the problems that arose at the research location. This training is used to provide an in-depth understanding of the development of an entrepreneurial spirit in the Cirende youth groups. The results of Community Service (PKM) went very smoothly and all participants who attended were ensured to get a fairly good understanding of the material. At the end of the training session, participants were also given simple practices to support the ability to implement the development of an entrepreneurial spirit which will be applied to the Cirende Village Youth Organization. As an improvement and ensuring the ability of participants to apply the material optimally, a periodic evaluation stage will be carried out from the team of lecturers and PKM teaching practitioners.

Keywords: *Development; Entrepreneurship Spirit*

ABSTRAK

Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) merupakan salah satu dari penerapan Tri Dharma Perguruan Tinggi yang dalam pelaksanaannya memberikan kontribusi positif kepada masyarakat. Pelaksanaan PKM ini mengambil judul "Pengembangan Jiwa Kewirausahaan Pada Karang Taruna Kelurahan Cirende". Lokasi yang dipilih merupakan kelurahan cirende yang beralamatkan di jalan Garuda No.1 Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten. Dimana lokasi ini memiliki karang taruna yang memerlukan pengembangan jiwa kewirausahaan yang baik. Metode yang digunakan pada pelaksanaan PKM ini adalah Workshop atau Pelatihan. Dimana sebelumnya dilakukan tahapan observasi langsung guna mengetahui permasalahan yang muncul pada lokasi penelitian. Pelatihan ini digunakan untuk untuk memberikan pemahaman mendalam tentang pengembangan jiwa kewirausahaan pada karang taruna kelurahan Cirende. Hasil Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) berjalan dengan sangat lancar dan seluruh peserta yang

PENDAHULUAN

Disaat ini perkembangan ekonomi kreatif tidak dapat terlepas dari peran serta masyarakat baik yang ada di kota-kota besar atau kota-kota kecil terutama generasi muda sebagai ujung tombak pemikiran ide-ide kreatif baru. Generasi muda merupakan sumber daya manusia yang produktif dengan ide baru kreatifnya dapat membuka dan menjalankan sebuah usaha baru yang kedepannya akan membantu pemerintah dalam memerangi pengangguran dan akan menambah angkatan kerja produktif.

Salah satu dari bentuk kreatif yang dijalankan oleh generasi muda saat ini lebih kearah kewirausahaan. Dengan kemampuan kreatif dan inovasi yang menjadikan dasar generasi muda untuk mencari peluang bisnis baru yang sukses.

Peranan pemuda atau generasi muda sebagai pilar penggerak, dan pengawal jalannya reformasi dan pembangunan sangat diharapkan. Sebab generasi muda adalah remaja yang nantinya akan menjadi tunas harapan dan modal pembangunan bangsa yang akan datang (Damayanty, 2012:3). Menurut Syukur (2008:27) generasi muda atau pemuda adalah penduduk yang berusia 15-35 tahun, yaitu mereka yang diidealkan sebagai sosok yang penuh energi, semangat, dan kreatif untuk menciptakan semangat pembaharuan. hal ini berarti bahwa generasi muda atau pemuda merupakan remaja yang mempunyai daya pikir kreatif, inovatif, semangat, dan berani menyongsong pembangunan bangsa di masa yang akan datang.

Melalui generasi muda tentunya dapat melahirkan inspirasi untuk membangun kearah yang lebih baik dan dapat mengatasi berbagai kondisi dan masalah yang diperhadapkan kepada kita pada era reformasi saat ini . Pemuda atau generasi muda dapat memainkan peran lebih besar

untuk mengawal dan berpartisipasi aktif terhadap jalannya reformasi dan pembangunan secara kreatif dan produktif. Sehingga dalam upaya mewujudkan hal tersebut tentunya setiap generasi muda memerlukan wadah untuk bernaung dalam rangka merumuskan berbagai hambatan dan gejala yang dihadapi dalam pembangunan, dengan jalan melalui suatu organisasi yang didukung dengan sumber informasi yang luas dan banyak.

Salah satu Organisasi kepemudaan yang ada adalah organisasi karang taruna yang lahir pada tanggal 26 september 1960 di kampung Melayu, Jakarta. Dalam perjalanannya karang taruna telah melakukan berbagai kegiatan sebagai upaya untuk turut dalam menanggulangi masalah-masalah kesejahteraan social terutama yang dihadapi oleh generasi muda dalam lingkungannya sesuai dengan kondisi daerah dan kemampuan masing-masing.

Dalam rangka untuk mencapai keinginan diatas maka sangat penting bagi generasi muda untuk bekerja sama dengan pemerintah setempat, karena untuk menjadikan anak muda sebagai wadah generasi muda yang bertanggung jawab dalam pengembangan diri sendiri dan bertanggung jawab atas pembangunan bangsa dan Negara khususnya dalam pembangunan desa agar supaya roda pembangunan dapat berjalan sesuai dengan harapan bersama.

Berkaitan dengan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat yang akan dilaksanakan oleh tim dosen dan mahasiswa dari Universitas Pamulang dari Program Studi Manajemen S-1, akan menjadikan kegiatan ini dengan sasaran karang taruna yang ada pada kelurahan cirendeu untuk dapat bersaing dan berkreasi dari segala sumber-sumber yang ada dan menjadikan sebuah tantangan dalam konsep berwirausaha.

Melalui generasi muda tentunya dapat melahirkan inspirasi untuk membangun kearah yang lebih baik dan dapat mengatasi berbagai kondisi dan masalah yang diperhadapkan kepada kita pada era reformasi saat ini . Pemuda atau generasi muda dapat memainkan peran lebih besar untuk mengawal dan berpartisipasi aktif terhadap jalannya reformasi dan pembangunan secara kreatif dan produktif. Sehingga dalam upaya mewujudkan hal tersebut tentunya setiap generasi muda memerlukan wadah untuk bernaung dalam rangka merumuskan berbagai hambatan dan gejala yang dihadapi dalam pembangunan, dengan jalan melalui suatu organisasi yang didukung dengan sumber informasi yang luas dan banyak.

Generasi muda merupakan bagian dari masyarakat memiliki tingkat produktivitas yang tinggi, agar terus dimanfaatkan dengan baik dan terarah maka diharapkan generasi muda yang ada pada kelurahan cirendeu ini mampu menjawab tantangan tersebut dan jangan memanfaatkan masa muda dengan hal-hal yang akan merugikan diri mereka sendiri dengan tindakan yang dilarang oleh agama, Negara dan norma-norma yang ada pada Karang Taruna Kelurahan Cirendeu.

Selanjutnya, sangat dibutuhkan upaya generasi muda dalam berpartisipasi aktif di setiap kegiatan di kelurahan baik kegiatan pembangunan maupun kegiatan pemberdayaan masyarakat yang mempunyai tujuan untuk kesejahteraan bersama yang nantinya dapat dinikmati oleh masyarakat. Untuk mencapai tujuan tersebut, Karang Taruna tidak lepas dari tugas pokok yang telah ditetapkan yaitu secara bersama-sama dengan pemerintah dan komponen masyarakat lainnya untuk menanggulangi kesenjangan social terutama yang dihadapi generasi muda, baik yang preventif, rehabilitatif, maupun pengembangan potensi yang dimiliki generasi muda dilingkungannya demi

pembangunan desa kearah yang lebih baik (Yuliati Fatjeri :1).

Akan tetapi pada saat sekarang hal ini sudah tidak terlihat lagi pada anggota komunitas generasi yang ada, sehingga penulis terdorong untuk melakukan pengabdian ini dengan maksud untuk mengetahui lebih lanjut lagi mengenai partisipasi generasi muda dalam pembangunan desa dan faktor-faktor yang menyebabkan bergesernya partisipasi Karang Anak Muda sehingga terlihat pudarnya semangat dari anggota Karang Taruna untuk memberikan partisipasinya dalam pembangunan desa di Kelurahan Cirendeu.

METODE PELAKSANAAN KEGIATAN

Metode pendekatan untuk pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat pada Karang Taruna Kelurahan Cirendeu ini meliputi metode pengenalan, seminar dan melakukan monitoring dan evaluasi selama kegiatan pengabdian kepada masyarakat berlangsung. PKM Universitas Pamulang Prodi S1 Manajemen bertindak sebagai fasilitator dan secara konsisten memonitor perkembangan serta berkomunikasi baik dengan masyarakat yang tergabung dalam UMKM serta aparat Kelurahan Cirendeu.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Berdasarkan wawancara, tanya jawab dan pengamatan langsung selama kegiatan berlangsung, kegiatan PKM pada Taman Baca Perigi ini memberikan hasil sebagai berikut :

1. pelaksana kegiatan berusaha membantu untuk mengembangkan masyarakat Karang Taruna di Kelurahan Cirendeu tentang jiwa kewirausahaan yang penting ditanamkan dari remaja.

2. Pada sosialisasi pada karang taruna kelurahan Cirendeudeu, mengusulkan untuk mengadakan kegiatan seminar menumbuhkan jiwa kewirausahaan. Sosialisasi ini dilaksanakan untuk memberikan wawasan dan informasi tambahan bagi para masyarakat karang taruna kelurahan Cirendeudeu.
3. Kegiatan pelatihan ini juga dilakukan praktek cara membangun jiwa kewirausahaan, seperti cara memakai pengelolaan potensi sumber daya agar didayagunakan dengan baik dan benar.
4. Kegiatan selanjutnya adanya kegiatan diskusi dan Tanya jawab dengan peserta sosialisasi yang dikemas melalui Focus Grup Discussion (FGD).

KESIMPULAN DAN SARAN

a. Kesimpulan

Berdasarkan hasil kegiatan PKM pada masyarakat Karang Taruna Kelurahan Cirendeudeu dapat disimpulkan hal-hal sebagai berikut:

1. memberikan tambahan wawasan dan pengetahuan karang taruna kelurahan Cirendeudeu dalam pentingnya menumbuhkan jiwa kewirausahaan.
2. menumbuhkan kesadaran karang taruna kelurahan Cirendeudeu dalam mendayagunakan potensi – potensi sumber daya yang dimiliki di kelurahan Cirendeudeu
3. membantu masyarakat karang taruna kelurahan Cirendeudeu dalam mengidentifikasi ciri ciri potensi sumber daya yang belum dikelola dengan baik

pada kelurahan Cirendeudeu agar dapat dikelola dengan baik.

b. Saran

Bagi karang taruna kelurahan Cirendeudeu dapat ditingkatkan Kembali kesadaran mengenai potensi sumber daya yang belum dikelola dengan baik agar dapat dikembangkan oleh pemuda karang taruna terutama wilayah kelurahan Cirendeudeu.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terimakasih atas terlaksananya kegiatan pengabdian ini disampaikan kepada:

1. Universitas Pamulang.
2. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Pamulang.
3. Kepala Program Studi Manajemen S-1 yang telah memberikan persetujuan dan motivasi dalam terlaksananya kegiatan ini.
4. Angga Pratama, S.E., M.M. selaku dosen pembimbing dalam program PKM mahasiswa.
5. Ketua dan Pengurus Karang Taruna Kelurahan Cirendeudeu.
6. Rekan-rekan mahasiswa Universitas Pamulang
7. Berbagai pihak yang membantu dalam terlaksananya kegiatan ini.

DAFTAR PUSTAKA

Pasaribu, V. L. D., Agrasadya, A., Shabrina, N., & Krisnaldy, K. (2020). Menjadi Entrepreneur Muda Yang Memiliki Jiwa Leadership Untuk Menghadapi Masa Depan. *Abdi Laksana: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1).

- Pasaribu, V. L. D., Susanti, F., & Hartuti, E. T. K. (2019). Memotivasi Siswa dan Siswi SMK Letris Indonesia di Dalam Menentukan Pilihan Untuk Melanjutkan Pendidikan Atau Bekerja Setelah Lulus Sekolah. *Jurnal Pengabdian Dharma Laksana*, 1(2), 161-172.
- Pasaribu, V. L. D., Sulaiman, S., Sutiman, S., Thaharudin, T., & Purnomo, B. Y. (2020). Pengenalan Letak Posyandu Terdekat Dikelurahan Pisangan Dengan Manajemen Pemasaran Revolusi 4.0 Untuk Meningkatkan Pengetahuan Masyarakat Letak Dan Fungsi Posyandu Terdekat Pada Kelurahan Pisangan. *Dedikasi Pkm*, 1(1), 105-110.
- Pasaribu, V. L. D., Oktrima, B., Prabowo, B., Arianto, N., & Haryoko, U. B. (2020). Progam Pendampingan Dan Penyelenggaraan Pendidikan Anak Pada Usia Dini Terhadap Prestasi Belajar Dilingkungan Rt 020 Rw 009. Kel Giri Peni. Kec Wates. Yogyakarta. *Jurnal Lokabmas Kreatif*, 1(1), 71-75.
- Pasaribu, V. L. D., Jannah, M., Fazar, M., Putra, S. P., Monalisa, M., & Sofa, M. (2021). MENINGKATKAN PRODUKTIVITAS USAHA DIMASA PANDEMI PADA IBU PKK RT 004/003 KELURAHAN SAWAH BARU CIPUTAT, TANGERANG SELATAN. *Abdi Laksana: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(2), 295-301.
- Pasaribu, V. L. D., Yuniati, H. L., Pranata, R., Sembayu, R., Purba, S. M., & Nurbayani, T. T. A. (2021). MANAJEMEN KEUANGAN UNTUK MENGHADAPI DAN BERTAHAN DI ERA COVID 19. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(2), 12-18.
- Pasaribu, V. L. D., Dwiyatni, A., Sabina, C., Ridwan, M., Gunawan, D. D., & Noviani, B. C. (2021). EVALUASI PENERAPAN 3M DIMASA PANDEMIC COVID 19. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(2), 54-60.
- Pasaribu, V. L. D., Syafei, A. N., Farhan, A., Aufaizah, A., Irani, C., & Firtiayani, S. R. (2021). PENGARUH DISPLIN PROTOKOL KESEHATAN TERHADAP PENCEGAHAN PENULARAN VIRUS COVID-19. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(2), 91-98.
- Pasaribu, V. L. D., Septiani, F., Rahayu, S., Lismiatun, L., Arief, M., Juanda, A., ... & Rahim, R. (2021). Forecast Analysis of Gross Regional Domestic Product based on the Linear Regression Algorithm Technique.
- Priadi, A., Pasaribu, V. L. D., Virby, S., Sairin, S., & Wardani, W. G. (2020). Penguatan Ekonomi Kreatif Berbasis Sumber Daya Desa Dikelurahan Rempoa. *Abdi Laksana: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(3), 356-35
- Pasaribu, V. L. D., Priadi, A., Anismadiyah, V., Rahayu, S., & Maduningtias, L. (2021). PENYULUHAN KREATIF DAN INOVATIF MENINGKATKAN MUTU PRODUKSI UMKM DI DESA BELEGA KABUPATEN GIANYAR. *Pro Bono Jurnal*

- Pengabdian Kepada Masyarakat, 1(02).
- Pasaribu, V. L. D. (2021). PELATIHAN BERBASIS ONLINE DI ERA COVID-19. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(3), 26-32.
- Pasaribu, V. L. D., & Setyowati, R. (2021). ADAPTASI KEHIDUPAN NEW NORMAL PADA MASA PANDEMI COVID-19 DIYAYASAN PONDOK PESANTREN DAN PANTI ASUHAN NURUL IKHSAN KECAMATAN SETU, KOTA TANGERANG SELATAN. *Jurnal Lokabmas Kreatif: Loyalitas Kreatifitas Abdi Masyarakat Kreatif*, 2(2), 82-88.
- Pratama, A., Lismiatun, L., Rahim, E., Khoirunisa, K., & Sihite, F. B. (2020). MEMPERKENALKAN MANAJEMEN PRODUKSI DAN SUMBER DAYA MANUSIA YANG BAIK PADA PETANI DALAM MEMPRODUKSI APEL MENJADI PRODUKSI MANISAN PADA PETANI APEL DI DESA SUMBERGEDE, BUMIAJI. *Jurnal Lokabmas Kreatif: Loyalitas Kreatifitas Abdi Masyarakat Kreatif*, 1(1), 83-88.
- Pratama, A., Yanuarso, B. P., Gandung, M., Priyanto, A. A., & Supardi, S. (2021). PENGELOLAAN KEUANGAN YANG EFEKTIF DAN EFISIEN PADA KELURAHAN BENDA BARU. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 3(1), 110-114.
- Pratama, A., Jati, W., Soepandi, A., Senen, S., & Arief, M. (2021). MANAJEMEN PENGELOLAAN SUMBER DAYA MANUSIA DI KELURAHAN PAMULANG BARAT. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(3), 10-17.
- Pratama, A., Syamsuddin, R. A., Prabowo, B., Sudarso, E., & Lismiatun, L. (2020). PENINGKATAN KINERJA KADER POSYANTEK (POS PELAYANAN TEKNOLOGI TEPAT GUNA) DALAM PELAKSANAAN PROGRAM PENGELOLAAN TEKNOLOGI TEPAT GUNA (TTG). *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 1(3), 63-74.
- [http://hukor.kemkes.go.id/uploads/produk_hukom/KMK_No__HK_01_07-MENKES-.pdf](http://hukor.kemkes.go.id/uploads/produk_hukum/KMK_No__HK_01_07-MENKES-.pdf)
- Sari, D. P dan Atiqoh, N. S. (2020). Hubungan antara Pengetahuan Masyarakat dengan Kepatuhan Penggunaan Masker sebagai Upaya Pencegahan Penyakit Covid-19 di Ngronggah. *Jurnal Infokes* 10 (1), 52-55. Retrieved from <https://ojs.udb.ac.id/index.php/infokes/article/view/850/755>.

WHO. (2020). Anjuran Mengenai Penggunaan Masker dalam Konteks COVID-19. Retrieved September 22 from website: https://www.who.int/docs/default-source/searo/indonesia/covid19/anjuran-mengenai-penggunaan-masker-dalam-konteks-covid-19.pdf?sfvrsn=8a209b04_2

DOKUMENTASI KEGIATAN

